
Sitzung des Rates der Fachschaft für

Physik und Astronomie

Protokoll: Hendrik

06.09.2018

Beginn: 16:15 Uhr mit direkter Unterbrechung bis 16:38

Anwesende: Daniel, Fabian (bis 17:26), Hendrik, Julia, Jürgen (bis 18:10), Michael
(ab 16:41), eine Wespe, die nicht namentlich genannt werden will, ein Lebewesen,
auf das dies ebenfalls zutri�t

Beschlussfähigkeit: nicht beschlussfähig

Nächste Sitzung: 13.09.2018, 16:00 Uhr
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1 Wahl der Protokollführung

Hendrik wird vorgeschlagen.

2 Beschluss der Tagesordnung

Mit Absetzung einzelner TOPs angenommen.

3 Finanzen

Nichts neues, das Zuständigkeits-Chaos hat sich aber teilweise gelöst.

4 Mailing-Listen

Es erscheint sinnvoll, dass der fachschaftsö�entliche Mailverteiler weiterhin fachschaft@
physik.rub.de heiÿt. Dies liegt daran, dass diese Adresse weitaus bekannter ist und
viele E-Mails, die potenziell für Studierende interessant sind, an diesen Verteiler adres-
siert werden. Spam kann auch automatisiert über geeignete Software minimiert werden.
Fabian wünscht ein Meinungsbild hierzu: Dieser Aussage wird einstimmig zugestimmt.
Es wird angemerkt, dass die Physik-Mail-Admins die Umsetzung durchführen würden.
Es wird weiterhin vorgeschlagen, die Verteiler grundsätzlich nicht zu moderieren,

sich diese Option aber für einzelne Absender vorzubehalten. Weiterhin kann überlegt
werden, Spam-verdächtige Nachrichten unter eine Moderation zu stellen und, wenn
Spam auch dadurch nicht erfolgreich reduziert werden kann, E-Mails von externen
unbekannten Adressen zu moderieren. Meinungsbild dazu: Bis auf eine Enthaltung
wird dies so angenommen.
Weiterhin wird nahegelegt, bei Antwort auf E-Mails, die im Verteiler ankommen,

diesen grundsätzlich in Kopie zu setzen, insbesondere, wenn diese Antworten vom
Fachschaftsrat kommen. Meinungsbild dazu: Wird einstimmig so gesehen.
Auÿerdem sollten Mails an den FSR-Verteiler grundsätzlich beantwortet werden.

4.1 Netiquette

Es wird beantragt, in der Netiquette die Formulierung

Nicht erwünscht sind Inhalte ausschlieÿlich werbenden Charakters oder
persönliche Dinge.

in

Nicht erwünscht sind Inhalte ausschlieÿlich kommerziellen Charakters oder
persönliche Dinge.

zu ändern, damit Werbung z. B. für Physik-Bücher zulässig ist. Meinungsbild hierzu:
Zwei Zustimmungen, der Rest enthält sich.
Es wird weiterhin der generelle Nutzen der Netiquette angezweifelt.
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5 Newsletter

Beim Newsletter gibt es technische Probleme. Weiterhin wird durch die IT vorgeschla-
gen, die Adresse des Newsletters auf fs-newsletter@physik.rub.de zu ändern.
Weiterhin wird vorgeschlagen, die Antwortadresse der Newsletter so zu ändern, dass

Antworten an den fachschaftsö�entlichen Verteiler gesendet werden.

6 Datenschutzrichtlinie

Es wird beantragt, in die Datenschutzrichtlinie den neuen

� 16 Kurzaktionen

(1) Eine Kurzaktion ist eine Aktion, die maximal eine Woche dauert.

(2) Für Kurzaktionen können bis zu drei Monaten vorher personenbe-
zogene Daten erhoben werden, ohne dass eine Änderung der Daten-
schutzrichtlinie durchgeführt werden muss.

(3) Nach den Aktionen sind die Daten unverzüglich zu vernichten.

aufzunehmen. Meinungsbild dazu: Bis auf eine Enthaltung wird das befürwortet.

7 Post

Es kam ein wenig Post.
Zu dem De�-Flyer: Mit Stand 2015 gibt es an der Uni 29 De�brillatoren.

8 Schrank

Nichts neues.

9 Grünzeug

Das Grünzeug wächst und gedeiht.

10 Aufräumen

Daniel hat ein paar Becher entsorgt, die so lange im Becken geschimmelt sind, dass
die chemische Integrität nicht mehr gesichert werden kann.
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11 ESE

11.1 Ersti-Aktionen

Der Plan wurde inzwischen ausgehängt. Wir �nden es nicht lustig, dass auf einigen
Etagen die ausgehängten Pläne kommentarlos entfernt wurden.
Die Anträge wurden inzwischen gestellt.

11.1.1 Wa�el-Aktion

Die Wa�elaktion war weniger stark besucht als gedacht, die Wa�eln waren aber lecker.

11.2 Ersti-Info

Nichts neues, die Hefte werden aber gut angenommen. Es sind auch noch welche vor-
handen.

12 Vorschlag für neuen Master-Studiengang

Vertagt. Es wird aber angemerkt, dass es eventuell nicht zielführend ist, sich damit
näher zu beschäftigen.
Es wird auÿerdem eine Diskussion über Einzelheiten verschiedener Prüfungsordnun-

gen geführt.

13 Verschiedenes

Es wird angemerkt, dass die Reakkreditierung zeitnah in Angri� genommen werden
sollte.
Wir �nden es sehr ungünstig, dass die Sitzung trotz der Anwesenheitssituation nicht

beschlussfähig war.
Es wird angemerkt, dass mit zwei Rücktritten die Sitzungen auch mit drei Räten

beschlussfähig wären.

14 Laufende Beschlüsse

• Der Fachschaftsraum ist abzuschlieÿen, sofern die letzte bekannt anwesende Per-
son mit Schlüssel diesen verlässt.

Ende: 18:15 Uhr
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